

ENTWURFSKONZEPT:

Von Beginn an war es im Entwurfsprozess wichtig, dem Material Holz einen besonderen Stellenwert zu geben und die gegebene Situation miteinzubeziehen.

Das Ziel ist es, dem Besucher mit dem Naturmaterial in Kontakt zu bringen. Dies schaffen wir durch den einladenden Grundriss des Veranstaltungsgebäudes sowie durch die verschiedenen Möglichkeiten der Interaktionen mit den Möbeln am Spielplatz und an der neuen angrenzenden Fassade.

Die Bestandssituation sieht einen Aufenthaltsbereich vor der Linse im Freien vor. Diese Situation verstärken wir durch den neu entstehenden Innenhof. Der Spielplatz und die gegenüberliegende Grüne Fassade werden durch die am Gelände verteilten Möbel ebenfalls ins Konzept einfließen. Außerdem ist es wichtig, die neuen Gebäude auch zum Dorf hin einladend zu gestalten.

Wegen der geringen Spannweiten war klar, dass es keine aufwendig herzustellende Fachwerkkonstruktion sein wird sondern weitgehend auf Stahl verzichtet und stattdessen auf massive Brettschichtholz-Leimbinder gesetzt wird. Durch die Kassetendecke in der Veranstaltungshalle können die Querschnitte sehr klein dimensioniert werden, was die Leichtigkeit der Konstruktion hervorhebt.

In der Lagerhalle wird durch eine etwas geringere Gebäudebreite einen Schritt weiter reduziert und die Träger nur in eine Richtung gespannt.

In beiden Fällen ist die Tragstruktur maßgebend für die Raumorganisation. Auch die Modularität und der mögliche Vorfertigungsgrad sprechen für diese Konstruktion.

